

Discurso en el acto inaugural

«La Catedral de Murcia, de inequívoco trazado catalán» (gobernador civil)

El director de la Semana resaltó la solidaridad de los dos pueblos

Recuerdo del presidente del C. Regional al medio millón de murcianos

Tres fueron los discursos, de extensión y calidad variables, pronunciados en el acto inaugural de la Semana. Sus autores —sin olvidar las palabras pronunciadas por Tarradellas— fueron Federico Gallo, Andrés Hernández Ros y Adolfo Fernández.

OCHO FOLIOS DE PREGON DEL GOBERNADOR

Ocho folios tenía el pregón del catalán gobernador civil de Murcia, Federico Gallo comenzó hablando poéticamente «desde las tierras sudestinas de España, allí donde el Levante, ya descolgado de esta altura catalana se acoda en el mediodía peninsular» sin olvidar elogios para el director de la Semana, «talento ágil y avisado, de cuyo amor a Cataluña dejé aquí pruebas irrefutables» y palabras de cortesía a Tarradellas.

El gobernador civil sacó a relucir las mejores cualidades profesionales para esmerarse al máximo con su pluma y recordar el idioma catalán en un pirropo que Muntaner dedicó a Trapería: «Un carrer que es per mig de la ciutat, que es un dels bells carrers qui sia en nengun ciutat del mon». Del mismo autor es otra frase recogida sobre los habitantes de la Murcia de 1330: «son vers catalans e parlen del pus bell catalanesch del mon» que amplió con datos históricos. «Los catalanes de la reconquista lleva-

ron hasta Murcia hábitos y formas de vida propios. Los archivos del reino murciano contienen contratos de transacción comercial en donde los pagos se habían en barceloneses de plata; aparecen instituciones ya codificadas en el «Libre de les costums de Tortosa» como el régimen de compañía et hermandat, y abundar las escrituras con capitulos redactados en catalán». El pregonero cerró el testimonio histórico recordando que la antigua patrona de Cartagena fue la Virgen del Rosell, «imagen que acredita, no sólo por el nombre sino por su traza, el antecedente originario», y que el más egregio monumento histórico de la región murciana, la Catedral, «se yergue sobre planta de inequívoco trazado catalán, con tres naves, crucero poco saliente y ábside heptagonal...».

«ADMIRACION POR EL PUEBLO CATALAN» (F AGUILAR)

El breve discurso, apenas folio y medio, de Adolfo Fernández fue para transmitir a los asistentes «como murciano de a pie, los nobles sentimientos de afecto y de

admiraación que sentimos por el pueblo catalán todo, al que se integró nuestra sangre y nuestra gente con las más fundadas esperanzas» antes de pasar al capítulo de agradecimientos, para el Consejo Regional y de forma especial para el presidente de la Generalidad, «anfitrión y protagonista de esta Semana, que la ha vivido desde sus inicios ilusionadamente y con el espíritu de la más pura solidaridad vertebral de Cataluña y Murcia... a todos los que han colaborado gratitud infinita, como a las mujeres y hombres que desde el anonimato y con amor infinito por su tierra, cultura y tradiciones culminaron con su esfuerzo nuestra presencia aquí».

«MURCIA ESPERANZADA» (H. ROS)

Andrés Hernández Ros, en los dos folios y medio que dirigió a las autoridades y público asistente, señaló que Murcia «ha venido ilusionada y esperanzadamente, con generosidad y agradecimiento» sin olvidar un recuerdo para el medio millón de murcianos catalanes «que no se olvidan de la tierra que les vio nacer y que han contribuido, pienso que en buena medida, a la prosperidad de la comunidad catalana...».



Con un mural de Párraga como fondo del restaurante

EL «RINCÓN DE PEPE» NO DIO ABASTO

Tarradellas indicó que le habían servido la mejor comida en muchos años

Desde el primer día, la gran afluencia de público al restaurante «Rincón de Pepe» hizo que muchísimas personas se quedaran fuera, sin degustar los platos típicos murcianos. Para el servicio de comedor se hizo imprescindible reservar mesa con veinticuatro y hasta con cuarenta y ocho horas de antelación.

El presidente Tarradellas asistió a un almuerzo ofrecido por el Consejo Regional, en el «Rincón de Pepe». Al final, el «honorable» se dirigió a Raimundo para indicarle que era la mejor comida que le habían servido en muchos años, felicitándole tanto por su calidad como por el esmerado servicio. También mostraron su gratitud la esposa del alcalde de Barcelona y otras autoridades asistentes.

Con un mural de Párraga como fondo alegórico a la Semana de Murcia, el comedor del «Rincón de Pepe» fue punto inexcusable de cita, a cualquier hora del día.

SANCHEZ REX, S. A.

MOLINA DE SEGURA



FABRICA DE ENVASES METALICOS

Sánchez Rex, S. A.

Teléfono 610350

MOLINA DE SEGURA

MURCIA